

Vorwort.

Die vorliegenden volkswirtschaftlichen Studien bilden einen der Beiträge aus dem Oriente zu der additionellen Ausstellung des Welthandels, die von dem Gefertigten in seiner Eigenschaft als Leiter der orientalischen Abtheilung der Weltausstellung 1873 veranlasst und zusammengestellt worden sind, um die volkswirtschaftliche Lage des Orients zu illustriren und dessen gegenwärtige Bedeutung im Handel und Verkehre mit dem Abendlande im Sinne des officiellen Programms zur Anschauung zu bringen. Gleiche Studien wie in Constantinopel sind vom Gefertigten an allen wichtigen Echellen des Orients angeregt und zum grössten Theile auch durchgeführt worden. Im Drucke erscheinen zugleich die Beiträge aus Egypten und Tunis, die von den General-Consuln Dr. v. Scherzer und J. v. Zwiedines-Südenhorst bearbeiteten und zusammengestellten Monographien von Smyrna und Syrien, ferner die Studien über Persien von D. Pollak. Die Elaborate, die übrigen Districte des ottomanischen Reiches umfassend, liegen vorläufig in Manuscripten vor. Ein genaues Verzeichniss aller in dieses Fach einschlägigen Arbeiten und Beiträge aus dem Oriente enthält der gedruckte Special-Katalog dieser Abtheilung.